

LA LUCHA SOCIAL

Diario de la mañana

FUNDADO EL 13 DE JUNIO DE 1897

Redacción, Administración y Talleres: Perú 1537.—U. T. 0478 B. Orden.—Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA—Gires y Valores a M. Torrente

PORTE PAGO
SUSCRIPCIÓN MENSUAL
Incluso el SUPLEMENTO
\$ 2,50
Número suelto
10 Cts.

Estrategia bolcheviqui

Solución política de una huelga

Se recordará que los agentes de la Foverra Internacional, tomando por base el arreglo de la huelga portuaria de Rosario y la terminación del paro general de julio, iniciaron una ofensiva contra nuestro movimiento. Interservía a los políticos del comunismo poner en entredicho a la F. O. R. A. con el proletariado, lanzar sospechas sobre la conducta de los militantes anarquistas, sembrar la duda respecto a la forma en que fueron encarrados los conflictos que fueron ganados en la segunda ciudad de la república.

Diversos factores habían intervenido en la gestación del ambiente en que se desarrollaban las huelgas que, si respondían a móviles económicos, a la necesidad de responder al ataque del capital de aventura, estaban propensas a seguir un curso extraño a la conducta que debe observar el proletariado que practica la acción directa. La política local no era ajena a las maniobras de la plutocracia crealista, como tampoco la demagogia de los agentes del radicalismo, ya que el pleito político satisficiera una victoria para los obreristas radicales. "La Voz del Interior", convertida en órgano de la huelga, no ocultó su satisfacción por el resultado de las gestiones oficiales ante la empresa y los obreros. En una de sus ediciones decía: "La huelga tranviaria ha servido para poner de manifiesto el espíritu y la forma como procede el radicalismo en el gobierno en la solución de los conflictos obreros".

Por el caso no bastaría, el mismo diario agrega todavía en su comentario al "triunfo bolcheviqui": "Bajo un gobierno radical, respetuoso de la Constitución que reconoce el derecho de huelga, es imposible a los tranviarios obtener sus justas reivindicaciones de proletarios. "Ello se explica en la comunidad de ideales que identifica al radicalismo con el pueblo, cuyos intereses son por definición los propios. "La pronta solución de la huelga ha sido facilitado por esta actitud presidente del gobierno, presidiendo en ningún momento confintivo una renuncia a hacer respetar los derechos de la colectividad puestos en sus manos, los que habría hubieran valor si las circunstancias lo hubieran exigido. "Esta actitud del gobierno importa toda una definición consecuente con la ideología del radicalismo y su predica desde el llano".

Se dirá que el diario radical de Córdoba no hace otra cosa que llevar agua a su molino. Pero "La Voz del Interior", no sólo fué el vocero de la huelga tranviaria, sino que se prestó a servir de tribuna a los comunistas locales, los que incluso organizaron una manifestación de simpatía y de agradecimiento al referido diario después de concertado el arreglo en la jefatura de policía. Los revolucionarios al estilo de Moscú, que pretendían vor la mano del poder, en la solución de las huelgas de Rosario, aceptaron la tutela del gobierno corodobés en el arreglo del conflicto tranviario. Las columnas lanzadas contra los anarquistas se transformaron en verdaderas armas de propaganda y de catenización de las masas menos conscientes y capacitadas en la lucha contra el capitalismo y el Estado. Según la estrategia bolcheviqui, lo que es inmoral en los adversarios es moral para los comunistas de dictadura. Por eso han hecho en Córdoba aquello que calumniosamente le atribuyeron a los militantes de la F. O. R. A. en Rosario.

Los hechos tienen más valor que las palabras. En Córdoba tiene el partido comunista la dirección de una hipotética F. O. Provincial. Y caso curioso, la primera huelga que patrocinan los agentes de Moscú la organizan amistosamente con los jefes del radicalismo local.

ESCLAVOS BLANCOS

La propaganda inmigratoria y los intereses del capitalismo colonizador

Desde hace tiempo "La Prensa" viene elogiando en favor de la inmigración de obreros ingleses. Hay actualmente en Inglaterra más de millón y medio de desocupados, en su mayoría trabajadores de las minas y de las industrias que sufren los efectos de la crisis derivada de la guerra, los que no tienen siquiera la posibilidad de dirigirse a los dominios y colonias del imperio británico. Facilitar trabajo a esos hombres sería una acción meritoria y humanitaria. Ese es el móvil que inspira en su campaña al diario conservador.

El proceso migratorio está subordinado a las condiciones económicas de cada país. Pero, en lo que respecta a Inglaterra, la emigración no se produce en la manera de otros países: por un continuo desplazamiento del excedente de brazos y bocas. El obrero inglés, aun cuando sufra penurias y privaciones, no abandona la tierra natal si no se le ofrece cierta seguridad.

Para atraer a la Argentina la inmigración inglesa sería necesario que económicamente estuviera en paz el nivel que exige un proletariado que tiene ciertas exigencias y que no se conforma con la vida miserable del peonaje. Las grandes empresas británicas, si exceptuamos el personal técnico, no emplean trabajadores de aquella nacionalidad. Y eso significa que el capitalismo industrial y colonizador prefiere emplear la mano de obra barata, de la que se surte en los mercados de brazos de la Europa central y de los Balcanes.

La campaña de "La Prensa" no tendrá éxito. A la Argentina llegan capitales ingleses, que se emplean en industrias lucrativas, en ferrocarriles y compañías de colonización, pero no traerán más al capitalista a un proletariado de competencia en un país que se conforma con pasar un siglo de hambre y vivir en miserables condiciones de esclavitud. Es en otra parte donde los explotadores de las riquezas de la república buscan los esclavos blancos.

Mientras el órgano conservador trata de interesar a la comisión comercial inglesa que actualizadamente explore el país para estudiar las posibilidades económicas para el empleo de capitales en las grandes industrias, para que lleve a Gran Bretaña algo así como un plan de inmigración que facilite la salida del excedente de brazos, se venestre a hacer público el estado deplorable que se encuentran los inmigrantes que son atraídos por la propaganda oficial y privada en ciertos países de Europa. Miles de trabajadores están condenados a la vida miserable del peonaje, sometidos a la más íntima explotación, reducidos a un estado de esclavitud que no soportarían en el país de origen. Y todavía se habla de aumentar el tráfico de brazos con el aporte de los desocupados ingleses.

Un nuevo caso de indignación y de bárbara explotación denuncia ayer "La Vanguardia". Se trata de un grupo de obreros húngaros y checoslovacos, repletos.

En un discurso radioeléctrico, Mr. Snowden, ministro del Tesoro de Inglaterra, dio a conocer la fase final de las negociaciones financieras de La Haya: las que se refieren al reparto que hicieron a las exigencias inglesas los representantes de las demás potencias aliadas. La conferencia de reparaciones no se caracterizó por su espíritu idealista. Se trataba de negocios, de hacer cuentas y cálculos sobre millones, y cada política ampliar esos órganos, dar cabida en las ventajosas posibles del ya propuesto plan Young.

He aquí lo más interesante del discurso del ministro laborista del tesoro británico: "Parecía que la conferencia había terminado, pero solo se trataba de la hora más oscura del día, inmediatamente antes del alba. En la sala había un calor insuportable y alguien pidió que la sesión se suspendiera por diez minutos, a fin de que pudiéramos salir afuera a respirar. La delegación británica permaneció en la sala de la conferencia, los demás delegados salieron y cerraron el registro. "El intermediario era M. Jassar, volvió al cabo de cinco minutos con una oferta del 80 por ciento, que rechazamos. Escribí que necesitábamos una hora de papel y esperamos durante media hora, hasta que fue anunciado que había una suma de 100.000 libras y luego ofreció 50.000 más, haciendo notar que era todo lo que se podía ofrecer."

"Yo le sugerí que volviera a buscar en sus bolsillos. Jassar me contestó: "Me habían dicho que tenía un buen corazón, pero es usted duro. Nunca he encontrado hasta ahora un hombre como usted. "Luego, alguno hizo funcionar activamente su cerebro, y encontró el resto del dinero". Se trataba de eso: de una cuestión de dinero. Por eso los gobernantes laboristas pasaron su primera batalla política en el reparto establecido en la conferencia de La Haya por los representantes del capitalismo imperialista.

Tablas de salvación

El programa colaboracionista de las Trade Unions Británicas

Si el sistema capitalista no hubiera dispuesto de las tablas de salvación que le ofrece el reformismo, para salvarlo del inevitable naufragio a que está condenado desde su origen, ya hubiera desaparecido, seguramente, para dar paso a otro sistema más en consonancia con el progreso, y más a tono con el principio de justicia. El reformismo ha salvado a la burguesía, aun cuando, bien mirada, esa salvación no alcance a otra cosa que a prolongar por un momento más la agonía del paciente. Pero, de cualquier modo que se mire, y sea cual sea el alcance de esa salvación, la verdad es que el reformismo ha servido para apuntalar el sistema capitalista. Políticamente, los partidos reformistas o socialdemócratas han contribuido a renovar el sistema, colaborando en auxilio de los partidos tradicionales de la burguesía, cuando estos se muestran incapaces para seguir sostenidos, con lo cual se asegura el desmoronamiento de los pueblos y se prolonga la vida del sistema de iniquidad que padecemos.

Pero la responsabilidad del reformismo no está solamente en su función política que desmpeña en favor del sistema, desde los sillones del Estado. El reformismo ha ido más allá aún, en su tarea de auxiliar a la burguesía. Se ha introducido en el movimiento del proletariado, infectándolo con sus principios negadores y torlandolo ineficaz. Gran Bretaña ofrece en estos momentos una demostración de lo que ha llegado a ser el reformismo, tanto desde el terreno político como desde el campo social. El gobierno reformista de Macdonald fué la tabla de salvación política de Gran Bretaña, y a demostrar la razón que nos acompaña y a calificar al reformismo como una tabla de salvación del sistema de explotación económica y política que soportan los por otra parte, un recurso de salvación

Incalificable atropello

Un caso de despojo en tierras de dominio fiscal

Hace algunos días fué presentado al presidente de la nación un memorial, en el que una entidad agraria del país reclamaba de los poderes constituidos la adopción de medidas más equitativas para el caso que toca a la cesión o al reparto de las tierras de dominio fiscal. El diario "La Protesta" se ocupó, como se recordará, del asunto planteado en el memorial ahuido, y criticó la política seguida por el gobierno sobre ese particular, expresando que los poderes públicos no habían contemplado de una manera equitativa, al siquiera legal la cuestión del reparto de la tierra fiscal, como lo probaba el hecho de que en vez de ser cedidas esas tierras a aquellos que las trabajan directamente, el Estado las ponía en manos de intermediarios y acaparadores que constituyen un factor paralizante. El mal señalado en el citado memorial y criticado por "La Protesta", no es, por lo demás, nuevo en el país, como lo demostramos en el comentario que hicimos en su oportunidad sobre este asunto. Se sabe que los intermediarios y acaparadores, a los cuales el Estado confiere el derecho de monopolizar la tierra de dominio fiscal, constituyen el principal factor de ese malestar de que se quejan los hombres que trabajan la tierra, y que, para obtener la merced de estos, deben pasar por las horcas candentes de esos mismos acaparadores e intermediarios que explotan el gran negocio de los subarrendos. Hemos justificado, en las reclamaciones que formuló el campesino cuando se redujo la política del social-reformismo que le hace víctima del intermediario y del acaparador, que la hace víctima de aquellos que las tierras del Estado a aquellos que

lleva de colocaciones y pago de salarios, un procedimiento más expeditivo, igual al establecido en las leyes fiscales argentinas y en las leyes sociales extranjeras. Se da al Departamento Nacional de Trabajo la facultad de aplicar la multa, inmediatamente de comprobada la infracción por intermedio de algunos de sus empleados, y la de clausurar el establecimiento en que se haya cometido la violación, si el dueño no pagase dicho multa dentro de 48 horas, sin perjuicio de la apelación judicial. Esa disposición fundamental, que arma al Departamento Nacional de Trabajo con una facultad importantísima, y otras concordantes, evitan que las infracciones se produzcan, como en la actualidad, por centenas o miles mensualmente. De ahí la trascendencia de esta ley, a pesar de que reduce la política del social-reformismo. Hace falta una ley para que dejen de ser letra muerta las leyes obreras. A eso se reduce la política del social-reformismo. ¿Y después? Después se planteará la necesidad de hacer otra ley para que no resulte fallida la que ahora se propone, porque toda la legislación social en un tejido de softwares que recuerda la mitológica tela de Penélope.

La información que comentamos aquí dice que la víctima de este atropello había presentado el año pasado una solicitud de un terreno de 10 hectáreas, que el gobierno le había otorgado. El terreno estaba en un lote de tierra fiscal, y que, después de haber rematado algunos meses antes de ser desalojado violentamente del lote que ocupaba, arrobaldamente el producto de su treinta años de trabajo en ese lugar, producto que, según se informa la información que tenemos a la vista, estaba representado por casas habitadas, cocinas y galpones, ciertos de abambures y de tranqueiras, potreros de pasto, cien árboles frutales, cien árboles de sombra, sesientos animales vacunos, mil cerdos, veintidós vacunos, diez de raza. He aquí los promotores de este caso: un hombre de edad, se padre de cinco hijos, y vive en la república desde el año 1897. Deseario formarse una posesión para él y su familia, mediante el trabajo honrado, se estableció en el lugar Pilo Hua hán, territorio de Nequén, pagando religiosamente sus gastos e impuestos, lo que justificó con los recibos que acompañó a la información que presentó al gobierno. "El citado atropello tiene sesenta años de edad, es padre de cinco hijos, y vive en la república desde el año 1897. Deseario formarse una posesión para él y su familia, mediante el trabajo honrado, se estableció en el lugar Pilo Hua hán, territorio de Nequén, pagando religiosamente sus gastos e impuestos, lo que justificó con los recibos que acompañó a la información que presentó al gobierno. "El citado atropello tiene sesenta años de edad, es padre de cinco hijos, y vive en la república desde el año 1897. Deseario formarse una posesión para él y su familia, mediante el trabajo honrado, se estableció en el lugar Pilo Hua hán, territorio de Nequén, pagando religiosamente sus gastos e impuestos, lo que justificó con los recibos que acompañó a la información que presentó al gobierno."

Cosas de la política

Cuestión de dinero

Las leyes obreras no se cumplen. El gobierno no hace nada para impedir que los patronos las violen. Los órganos creados para garantizar a los trabajadores esas conquistas políticas, funcionan mal. ¿Por qué? El partido socialista independiente no existe una ley que obligue al gobierno a hacerlos cumplir. Funcionan mal los órganos creados para poner en marcha la frondosa legislación social. Y habiendo en las oficinas estatales a un mayor número de funcionarios, reformar el carácter paritario y político del llamado Departamento Nacional del Trabajo.

Con el fin del partido socialista independiente realizó un acto público. Pide esos representantes del pueblo que el parlamento vote la ley que hace falta para que se cumplan las leyes obreras. Hemos leído en los diarios esta curiosa declaración del comité ejecutivo del partido socialista independiente: "Las leyes obreras actualmente en vigor, se violan en gran parte, porque los patronos no cumplen y que el Estado no puede hacer cumplir."

Las leyes obreras actualmente en vigor, se violan en gran parte, porque los patronos no cumplen y que el Estado no puede hacer cumplir. Hemos leído en los diarios esta curiosa declaración del comité ejecutivo del partido socialista independiente: "Las leyes obreras actualmente en vigor, se violan en gran parte, porque los patronos no cumplen y que el Estado no puede hacer cumplir."

